



# ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

organisation

Question au Gouvernement n° 4145

Texte de la question

SÉCURITÉ DE L'EURO 2016

**M. le président.** La parole est à Mme Valérie Fourneyron, pour le groupe socialiste, écologiste et républicain.

**Mme Valérie Fourneyron.** Monsieur le ministre de l'intérieur, la France et les Français sont fiers de l'Euro 2016 de football qui vient de s'achever.

**M. Christian Jacob.** Plus que du Gouvernement !

**Mme Valérie Fourneyron.** Ils sont fiers de notre équipe nationale, bien sûr, dont il faut saluer le superbe parcours (*Applaudissements sur l'ensemble des bancs*) mais ils sont fiers aussi d'avoir montré aux yeux du monde entier la capacité de notre pays à accueillir avec succès une compétition internationale d'une telle envergure, malgré un contexte de menace terroriste particulièrement élevée.

En un mois, démonstration a été faite de manière éclatante que dans l'épreuve la France restait la France et que notre pays, rassemblé, savait être au rendez-vous des plus grands défis et pouvait continuer d'accueillir ses hôtes du monde entier avec générosité, avec panache, en déployant tout son savoir-faire.

Ce succès, nous le devons au travail exceptionnel des forces de l'ordre. Jamais un événement sportif en France n'avait fait l'objet d'une sécurisation aussi dense. Il faut remercier ici les quelque 90 000 policiers, gendarmes, sapeurs-pompiers et militaires (*Mêmes mouvements*), ainsi que les villes hôtes, pleinement investis pour que les Français et nos invités puissent célébrer le sport en toute sécurité, dans la liesse populaire, y compris dans les fans zones, où quatre millions de personnes ont pu faire la fête en étant parfaitement protégées.

Si l'Euro 2016 restera dans toutes les mémoires comme une réussite, si on ne retiendra que les émotions du jeu, le *clapping* des Islandais, la bonne humeur contagieuse des Irlandais ou les chants des Gallois, c'est grâce à ce dispositif sans précédent. La sécurité de l'Euro 2016 était une priorité depuis des mois. Certains, y compris sur ces bancs, avaient pourtant fait du dénigrement de l'action de l'État leur sport favori ces dernières semaines !

**M. Christian Jacob.** Il n'y avait pas de risques alors ?

**Mme Valérie Fourneyron.** L'histoire leur a donné tort. Monsieur le ministre, pouvez-vous dresser ici le bilan sécuritaire de cet Euro 2016 et nous indiquer quels enseignements le Gouvernement va en tirer ?

**M. le président.** La parole est à M. le ministre de l'intérieur.

**M. Bernard Cazeneuve**, *ministre de l'intérieur*. Madame la députée, la France avait pris un engagement, il y a de cela quelques années, sous le précédent quinquennat, qui l'a conduite à organiser, dans un contexte de menace terroriste très élevée, l'Euro 2016 en assurant un haut niveau de sécurité. Cela voulait dire que nous devons organiser les « fans zones » ; nous devons faire en sorte que ce moment soit un moment festif ; nous devons faire en sorte que la sécurité dans les stades soit assurée et nous devons faire en sorte que la France montre ce qu'elle est : une grande nation capable d'accueillir de grands événements, comme cela avait été le cas lors de la COP21.

Il y a eu une mobilisation très forte de l'ensemble des services de l'État, de tous les ministères concernés – ceux de Mme Touraine et de M. Kanner et le ministère de l'intérieur – pour que l'objectif soit atteint. Près de 90 000 personnels du ministère de l'intérieur, policiers, gendarmes, personnels de la sécurité et de la protection civile ont été mobilisés pour qu'un haut niveau de sécurité soit garanti.

Deuxièmement, nous avons fait le choix de maintenir les « fans zones », en liaison avec l'association présidée par Alain Juppé et rassemblant les dix villes hôtes de la compétition, parce que nous pensions que la sécurisation de ces zones était une bonne manière de sécuriser l'ensemble de l'épreuve. Nous l'avons fait aussi en lien avec l'UEFA. Le résultat a été celui que vous avez indiqué : un grand moment de fête, de bonheur populaire et de rassemblement national.

Je veux adresser mes remerciements du fond du cœur à l'ensemble des forces de sécurité intérieure et de sécurité civile (*Applaudissements sur l'ensemble des bancs*), qui se sont mobilisées. Comme j'ai eu l'occasion de le dire hier place Beauvau, je voudrais dédier cette réussite du ministère de l'intérieur à Jean-Baptiste Salvaing et Jessica Schneider, dont le souvenir reste très présent dans notre esprit. (*Mêmes mouvements.*)

**M. Claude Goasguen**. Très bien !

## Données clés

**Auteur** : [Mme Valérie Fourneyron](#)

**Circonscription** : Seine-Maritime (1<sup>re</sup> circonscription) - Socialiste, écologiste et républicain

**Type de question** : Question au Gouvernement

**Numéro de la question** : 4145

**Rubrique** : Sécurité publique

**Ministère interrogé** : Intérieur

**Ministère attributaire** : Intérieur

Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le** : [14 juillet 2016](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [14 juillet 2016](#)